

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

IMPORTANTE.

Desearios de dar una muestra de gratitud a nuestros suscritores y atendida la general ansiedad producida por la guerra de Africa, hemos resuelto regalarles el mapa geográfico del Imperio de Marruecos, arreglado á las últimas relaciones y noticias, y lo mas exacto posible. Al efecto se está ya estampando en la Litografía de este establecimiento; y tan luego como esté al corriente lo recibirán, no solo los actuales suscritores al *Diario*, sino tambien cuantos se inscriban por un trimestre, á lo menos, en todo el presente mes de Noviembre.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 7 DE NOVIEMBRE.
Senado

Abierta la sesion á las dos y media, se leyó y fué aprobada el acta de la última, continuando despues los debates sobre el proyecto de Ley de redencion y enganche del servicio militar, usaron de la palabra, en distinto sentido, los señores Calonge, Sainz de Andino, Huet, Fernandez de Córdoba, marqués de Molins y Santa Cruz, habiéndose aprobado los artículos restantes del dictamen, menos uno, retirado por la comision, para ponerse de acuerdo con el Gobierno. Dióse en seguida lectura de los presupuestos, y despues de haberlos impugnado el marqués de Molins, se suspendió esta discusion, que continuará en la sesion del día 8, habiéndose levantado la de este día á las 5 y media.

Seccion oficial.

LA GACETA del 7 no contiene disposicion alguna de interés.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para día 25 de Noviembre de 1859 á las 12 de su mañana. Bienes de Corporaciones civiles. BENEFICENCIA.

Fincas urbanas. Menor cantidad. Núm. 113 del inventario. Un

olivar, procedente del hospital de S. Mateo de la Villa de Santaella, que radica al sitio llamado arroyo hondo, término de la misma; linda por L. con dicho arroyo, por N. con haza del Sr. Conde del Albero, por S. con otro olivar de la Nacion y por P. con otro de Manuel Rodríguez, vecino de dicha Villa. Se compone de una oranzaja y 3/4 equivalentes á 64 areas, 28 centiareas y 12 decímetros con 50 olivos, 7 estacas y 5 sierras. Está arrendada á D. Manuel Olaogui en 60 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1350 rs. y retasada en venta en 2275 rs. tipo para la subasta.

Núm. 1154 del inventario. Una haza procedente del hospital de S. Mateo de la Villa de Santaella que radica en el ruedo del término de la misma; linda con tierras de Don Bonifacio Arroyo y Goiti, con otras de los herederos de Don Antonio de Llamas, con otras de Nicolás Rides, y con el camino que de espaldas a la Villa conduce á la Fuente publica. Se compone de 4 y 1/4 celemines de tierra equivalentes á 21 areas, 68 centiareas y 32 decímetros. Está arrendada á D. Francisco Gomez, Pbro., en 60 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1072,50 y siendo la capitalizacion mayor que la tasacion se sobasta por ella 1350 rs.

Núm. 1155 del inventario. Una haza procedente del hospital de San Mateo de la Villa de Santaella, que radica en el ruedo y sitio del Pitarejo, término de la misma; linda con haza de D. Rafael Vergara, con otra de Nicolás Rides, con una viña del mismo y con tierras de D. Francisco de Paula Aguilar. Se compone de 3 celemines de tierra equivalentes á 15 areas, 30 centiareas y 58 decímetros. Está arrendada á Manuel Pastrana en 60 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1350 rs. y retasada en venta en 750 rs. y siendo la capitalizacion mayor que la tasacion se subasta por ella 1350 rs.

Núm. 1026 del inventario. La primera suerte de las 4 en que ha sido dividido un olivar procedente de la fundacion del Sr. Cardenal, de esta ciudad, que radica en pago del Pozuelo, término de Fernanñuez; linda por N. con la segunda suerte, por el E. con olivar de D. Rafael Laguna, por el S. con otro de D. Fernando Nieto y por O. con el que llaman la capellania. Se compone de dos y una octava aranzadas de tierra equivalentes á 78 areas, 5 centiareas y 96 decímetros con 78 olivos. Está arrendada con el todo de la finca á D. Felix de la Cuesta; ha sido capitalizada por los 187 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 4207,50 y retasada

en venta en 4675 rs. tipo para la subasta.

Núm. 1026 del inventario. La segunda suerte del olivar referido, procedente de la fundacion del Sr. Cardenal, de esta Ciudad, que radica al pago del Pozuelo, término de Fernanñuez; linda por el N. con la suerte tercera, por el E. con el olivar de D. Miguel Calatrava, por el S. con la suerte primera y por O. con otro olivar que llaman Capellania. Se compone de dos y cinco octavas aranzadas, equivalentes á 97 areas, 59 centiareas y 95 decímetros con 89 olivos y una plaza vacia. Está arrendada al dicho D. Felix Cuesta; ha sido capitalizada por los 262 rs. 50 cts. de renta anual que le han graduado los peritos en 3906 rs. 25 cts. y retasada en venta en 6562,50 tipo para la subasta.

Núm. 1026 del inventario. La tercera suerte del referido olivar procedente de la fundacion del Sr. Cardenal de esta Ciudad que radica al pago del Pozuelo, término de Fernanñuez; linda por N. con la suerte cuarta, por el E. con olivar de D. Miguel Calatrava, por el S. con la segunda suerte y por el O. con olivar que llaman de la Capellania. Se compone de 2 1/2 aranzadas de tierra equivalentes á 91 areas, 83 centiareas y 49 decímetros con 86 olivos y una plaza vacante. Está arrendada á D. Felix de la Cuesta; ha sido capitalizada por los 250 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 5625 rs. y retasada en venta en 6240 rs. tipo para la subasta.

Núm. 1206 del inventario. La cuarta y última suerte del olivar referido, procedente de la fundacion del Sr. Cardenal de esta Ciudad que radica al pago del Pozuelo, término de Fernanñuez; linda por el N. con la vereda del Majuelo, por el E. con olivar de Don Miguel Calatrava, por el S. con la suerte tercera y por O. con olivar que nombran la capellania. Se compone de 2 y 7/8 aranzadas de tierra equivalentes á una hectarea, 5 areas 61 centiareas y 1 decímetro con 130 olivos. Está arrendada al citado D. Felix Cuesta; ha sido capitalizada por los 287 rs. 14 cts. de renta anual que le han graduado los peritos en 6460 rs. y 65 cts. y retasada en venta en 7178,50 tipo para la subasta.

NOTAS. Se reproducen las insertas en subastas anteriores.

Don Manuel Avello Valdés, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad y partido de Córdoba, y de Hacienda de la provincia. Hago saber: que en virtud de

orden de la Excm. Sala de Gobierno de la Audiencia de este territorio se ha mandado que por el término de quince dias se convoquen á las personas que tengan que deducir alguna reclamacion contra el procurador que fué de los juzgados de esta capital D. José Pardo Notario, por razon de su oficio, mediante á que habiendo renunciado la procuracion en favor de su hijo D. Francisco Pardo de la Casta y Zaldua, trata de libentar las fianzas que prestó para el buen desempeño del dicho su oficio; con objeto de que lo realice en este juzgado y por ante el infrascripto escribano, Secretario del mismo, en dicho término, pues pasado se acordará lo que corresponda. Dado en la ciudad de Córdoba á siete de Noviembre de mil ochocientos cincuenta y nueve. — Manuel Axello Valdés. — Por mandado de S. S. Francisco Cardenas Castillo, Secretario.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Pontevedra 7. El ayuntamiento de esta capital ha puesto en disposicion del Gobierno dos mil vendajes de las clases mas usuales y tres quintales de bilas. Cada hora que pasa crecen las simpatias en favor de la guerra y del ejército de Africa.
Santander 7. Tan pronto como lleguen vapores al puerto, se embarcarán los viveres que hay dispuestos para el ejército expedicionario.
Barcelona 7. Ha llegado á este puerto el vapor *Almogabar*, destinado á la conduccion de la correspondencia publica y de oficio á la Isla de Cuba en la inmediata expedicion.
Málaga 7. El vapor *Tarsis* sale hoy para Valencia por tropas. El *Barcelona* queda en el puerto aguardando viveres.
Coruña 7. Ha llegado á este puerto el vapor *Bilbao* con harinas para el ejército de Africa y se dispone para salir esta tarde con 500 hombres, cureñas, tiendas y mantas para la guarnicion de Ceuta.
Tambien han llegado á este puerto los vapores *Marqués de la Victoria* con 600 hombres de la princesa y una bateria de montaña y el *San Quintín* con el regimiento de Toledo.
A las diez de la mañana en el vapor *Jovellanos*, han salido para Cádiz el coronel, la Plana mayor y 481 plazas del regimiento del Principe y 62 tiendas de campaña.
A las nueve de la misma ha salido para Málaga el vapor *Pamplona*, conduciendo á su bordo dos oficiales de Estado Mayor, tres oficia-

les, la 3.ª compañía del 2.º batallón de ingenieros y 68 plazas de tropa.

Cartagena 7. A las once y media de anoche salió de este puerto para los de Málaga y Cádiz el vapor *Vifredo*, llevando á su bordo cincuenta marineros, cincocureñas, veinticuatro tiendas y dos chalupas de remolque.

Algeciras 7. Se ha empezado el cimiento del edificio que ha de contener los hornos de cocer pan.

El vapor *Patiño* que ha permanecido algunos dias en las costas ha regresado á este puerto sin novedad alguna.

Ferrol 7. El vapor *América* se dispone á salir para Algeciras con dociendo á su bordo doscientos marineros y algunos efectos de guerra.

Málaga 7. Acaba de entrar en esta bahía de paso para la de Cádiz el vapor *Alicante*, procedente del puerto de su nombre: conduce trece Jefes, cuatrocientas cinco plazas de Ingenieros y un gran número de tiendas de campaña.

El ayuntamiento de Teruel se ha dirigido á S. M. ofreciendo cuantos recursos materiales encierra aquella población para defender la noble causa que lleva á nuestros soldados á Africa.

El *Irurat-bac*, ha publicado el siguiente párrafo que acredita el noble ardimiento con que se aprestan á la guerra los valientes hijos de las provincias vascongadas: «Si los vascos, dice, se presentan en Marruecos, no blandirán hoy aquella corta espada que tanto temian los romanos: pero sus disparos serán certeros y sus bayonetas en obras, largas: — ¡Oh! el rifeño, á pesar del valor que se lo supone, no resistirá el impetu de los batallones vascos á quienes conocerá desde lejos por su agilidad y soltura, por sus *boinas coloradas*, y por aquel cántico célebre con que siempre supieron vencer. Si sus gritos son poderosos cuando embisten, nosotros tambien tenemos el *sans a*, el *irintsi*, el *aurrerá mutillac* que inflama los corazones, y que conduce á la pelea. Nuestros gritos de guerra son mas fuertes que los suyos, los nervios de nuestros hermanos mas vigorosos tambien. Si ellos montan ágiles caballos, ágiles tambien son los miembros de los vizcainos: si ellos pelean en guerrilla y á la desbandada, hábiles tambien somos nosotros en esta clase de lucha.»

En las inmediaciones de Mataró se ha ensayado este año el cultivo de la caña de azúcar con buenos resultados, por lo que, algunos agricultores de aquel término se proponen cultivarla en mayor escala.

En la noche del lunes descargaron sobre la ciudad de Vigo y sus alrededores, segun dice el *Miñ*, unas fuertes y abundantes lluvias, que causaron bastantes perjuicios. Parece que un molino fué destruido por completo por la corriente, y otro deteriorado en su mayor parte. Al siguiente dia, las gentes de los lugares vecinos al de la catástrofe recogian algunos muebles y reses vacunas y de cerda, que perecieron ahogados. De siniestros marítimos, añade, nada podemos decir; sin embargo, hemos oido que algunas lanchas

en el vecino puerto de Cangas fueron echadas contra las rocas y hechas pedazos, pereciendo ahogados algunos de los marineros que las tripulaban.

Ha sido confirmado en el cargo de Mayor general de las fuerzas navales de operaciones en la costa de Africa el capitán de fragata don Juan Bautista Topete.

Los recursos con que las provincias Vascongadas han acordado subvenir á la guerra, consisten por ahora en el equipo y sostenimiento de una legion de 3.000 hombres, y en la entrega de cuatro millones de reales que creemos hayan sido entregados al Gobierno. Tan pronto como se hallen organizados los 3.000 hombres, pasarán á Ceuta para recibir la instruccion conveniente, ocupándose en tanto en el servicio de aquella plaza.

El general Ros de Olano, jefe del tercer cuerpo expedicionario de Africa y los jefes de division del mismo don José Turon y don Genaro Quesada, han pasado de los alojamientos que ocupaban en Málaga, á la casa de los conocidos comerciantes de la misma Sres. Garias, Heredia y Crooke, por espontáneo ofrecimiento de estos apreciables banqueros.

El 6 por la mañana tuvo lugar en Valencia la solemne despedida de las fuerzas militares que desde dicha capital deben dirigirse á Andalucía para reunirse al ejército expedicionario. Estas fuerzas se componian del segundo batallón del Infante, los dos del regimiento de Zamora y los dos del de Castilla. En la plaza de la Constitucion se habia alzado un tablado en el cual, y bajo dosel se hallaba el retrato de S. M. La tropa formó en masa mientras duró la ceremonia, desfilando despues para dirigirse al Grao, donde la esperaba el vapor *Villa de Lion*, recibiendo nuevos festejos con que la obsequiaba el vecindario de aquel pueblo. Es indescribible el entusiasmo que ha reinado hasta que el vapor se perdió de vista entre las blancas brumas del Mediterráneo.

El 7 salieron de Madrid una nueva brigada de acémilas, para unirse al ejército expedicionario de Africa.

Se está habilitando á toda prisa el cuartel de la Trinidad de Málaga, para que sirva de hospital provisional.

Varios jóvenes de Málaga tratan de reunirse para fletar un vapor y presenciar los ataques que se dirijan contra los puertos de Africa, y para prestar toda clase de auxilios á los españoles que puedan ser heridos en la refriega. Al efecto, entra en el pensamiento unir á esta expedicion varios sacerdotes y médicos cirujanos, con una excelente provision de hilas y todos los demás útiles necesarios.

El bello sexo de Jaen ha entregado al gobernador civil 40 arrobas de hilas, que este ha remitido ya al gobierno.

Leemos en el *Porvenir* de Sevilla: «Algeciras 4 de noviembre de 1859. — Amigo mio: Ya tenemos en Gibraltar, procedentes de Tánger á los cónsules generales de Portugal, Bélgica

Suecia, Estados-Unidos y Dos Sicilias. En su retirada les han precedido todos sus respectivos nacionales.

El encargado de negocios de Francia, no juzgando prudente, por el cólera sin duda, trasladarse á esta ciudad, ha sentado sus reales con el personal de su mision en esa culta ciudad.

Solo el de la Gran Bretaña permanece en Tánger, donde no han quedado mas europeos que él con sus dependientes.

Se me ocurre preguntar. Si aquel puerto está bloqueado por nuestros buques de guerra, si ni dentro ni fuera de los muros de la plaza tingitana hay un solo súbdito de la reina Victoria, ¿que hace allí su representante?

Unos dicen que para alentar, para enardecer el entusiasmo de los moros y predicar la guerra *santa* haciendo coro con sus subalternos á los cherifes ó santones berberiscos

Otros opinan que es para cohonestar los frecuentes viajes que desde Gibraltar hace allí el vaporcillo de guerra de su nacion *Radpool*, que segun se sospecha, no sé con que fundamento, se ejércita durante la noche en la inocente é inofensiva tarea de alijar en aquellas playas pertrechos y municiones de guerra.

Pero sea de ello lo que fuere, es lo cierto que el cónsul inglés permanece en su puesto, del que no se ha movido desde que fué, como si dijéramos á «tomar el pulso» á Sierra Bullones, y á orar en la hermita ó mezquita del Serrallo. Y digo á orar porque no sé qué podria llevarlo á aquellos parajes, donde solo estuvo algunas horas.

Mientras tanto siguen á toda prisa los preparativos de defensa de la espresada plaza.

Ultimamente se ha levantado y artillado al Este de ella un fuerte.

Este fuerte es todo de tierra y de construccion europea; está casi sobre el nivel del mar.

A espaldas de las huertas y jardines, que hermosean los alrededores de dicha plaza, se han colocada tambien por la parte del Este, baterias cubiertas.

¿Las habrán dirigido los ingleses? Hé aquí lo que no sabré decir, por mas lógica y natural que mi opinion sea

¿Acaso el vetusto imperio mahometano es una colonia de Inglaterra? El protectorado que desde hace años viene esta dispensándole, protectorado tan infructuoso para ella, como oneroso para aquel, ¿no merecia todavia de parte de su generosa aliada algo mas de lo que dicen que hace? Si no lo hiciera cometeria una ingratitud, «eclatant» como diria un francés.

En Tánger y sus cercanias hay reunidos sobre 30,000 hombres.

En Tetuan y sus inmediaciones sobre 50,000.

Aun vendrán mas cuando el nuevo sultan Side Mohamed Ben-Abderraman se presente con su ejército y su guardianegra que la componen 15,000 ginetes.

Nuestros valientes soldados y el ilustre y bizarro general que los conducirá á la victoria humillarán su soberbia.

Ni una mujer ni un chiquillo ha quedado en las dos moriscas plazas.

En el Vasco Nuñez de Balboa han llegado á Tánger los vice-cónsules

de España, Portugal, Francia é Inglaterra, y algunas familias cristianas y hebreas.

En el Leon han venido tambien otros muchos. Este buque ha recorrido hasta Mogador toda la costa occidental de Africa, por disposicion del señor Blanco del Valle.

En Gibraltar corria ayer muy acreditado el rumor de que el emperador de los franceses habia dado orden al general en jefe de la Argelia, de facilitar cuantos pertrechos y municiones de guerra pudieran necesitar nuestras tropas en aquella parte de Africa.

Ha tomado posesion de la capitania general de Castilla la Nueva, el marqués de la Zornoza, y se dice que el general Mendinueta será nombrado gobernador militar de Madrid.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Marsella 7. Se hallan corrientes y en disposicion de partir para uno de los puertos de España los vapores *Seise* y *Marie Stuart*. El obispo de Rimini ha dirigido una comunicacion á la *Gaceta* de Bolonia desmintiendo la noticia circulada por Europa sobre ofensas que se le habian inferido. Las últimas noticias de Turquia ponen de manifiesto la creciente agitacion que reina en varios puntos del imperio musulman.

Turin 6. En la Italia central crecen las simpatias en favor del principe Carignan, y se cree fundadamente que las asambleas le conferirán la regencia. Se espera de un momento á otro la noticia de haberse firmado los tratados de Zurich.

Paris 6. Inglaterra y Francia se hallan por fin de acuerdo en la cuestion del Congreso, el cual se reunirá en esta capital. El general Martiney ha impuesto una contribucion de cinco millones de francos á las tribus marroquies que ha sometido estos dias.

El *Eco* de Orán del 25 anuncia que los Beni Spacen, han recibido grandes refuerzos que empezaron las hostilidades, el 17 por un fuego nutrido de fusileria, pero sin atravesar los marroquies á acercarse á los franceses.

Anunciase la llegada del principe Metternich á Paris, donde va como embajador de Austria.

Para la secretaria de la legacion de España en Turin vacante por la muerte desgraciada del Sr. Dominguez, ha sido nombrado D. Agustín Buro que desempeñaba igual cargo en la corte de Stokolmo. En su reemplazo va de secretario de España en la corte de Suecia el Sr. D. Frutos Alvaro, agregado de nuestra legacion de Roma, pasando á este destino el Sr. D. Ricardo Velez, agregado supernumerario en la legacion de Francfort.

La *Independencia* de Turin dice que el ejército del duque de Módena que llegó á reunir hasta 4,000 hombres, ha quedado reducido á menos de una mitad, pues cuando se les ha dado orden de ir á Padua,

ha empezado la desercion que continuaba á las últimas fechas.

Gaceta.

—**SALIDA.**—SS. AA. RR. salieron ayer de esta capital, como teniamos dicho á las seis de la mañana.

—**LLEGADA.**—El Excmo. Sr. Presidente del consejo de ministros general O'Donnell llegó ayer antes de las seis de la mañana á esta Capital, segun habiamos anunciado, manifestando con la mayor amabilidad á las personas que salieron á recibirlo; que no le era posible detenerse sino para saludar á los Serenísimos Infantes Duques de Montpensier, á los que encontró en la calle cuando se dirigia á Palacio y con los que mediaron las mas cordiales manifestaciones, dirigiéndose en seguida á la estacion del ferro-carril, por el que continuó su viaje para Sevilla en un tren especial.

—**DONATIVO.**—Segun tenemos entendido SS. AA. RR. han dejado al Sr. Alcalde de esta Capital dos mil reales para repartirlos entre las personas que le habian presentado memoriales, y quinientos para los músicos.

—**CARICIA.**—En la calle del jurado Aguilar hirió anoche, poco despues de oraciones, un hombre á una muger, separándose cordialmente y dirigiéndose ella al hospital y él á la cárcel.

—**SE REALIZÓ.**—El Sr. presidente del círculo de la Amistad, en union de una comision de varios del mismo, puso ayer en manos del Excmo. Sr. general O'Donnell el documento por el cual se asignaban por dicha sociedad 5.000 rs. á cada uno de los dos soldados inutilizado en Africa que S. E. elija. El general acogió á la comision con la mayor benevolencia, dando las gracias á la Sociedad por su donativo, que aceptó con las frases mas lisonjeras.

—**¿SERÁ PRESAGIO?**—Al entrar ayer por la mañana en Córdoba, el Sr. general O'Donnell, se bajó á saludar á SS. AA. RR. que salian para Madrid, junto al sitio llamado de *venceguerra*. ¡Que Dios haga sea presagio del triunfo á que va á conducir á nuestro valiente ejército! ¡Que el santo Arcángel, cuya imagen se venera en aquel punto, proteja las armas españolas!

—**A LOS ESPÍRITUS DEBILES.**—Las muchas personas que sueñan de continuo con que se van á hundir los terraplenes del camino de hierro, que van á faltar los estribos de los puentes y hacerse polvo las traviesas, tienen ahora una ocasion de sacudir su miedo y de convencerse de la buena construccion de la via. En estos dias, con efecto, la han cruzado porcion de pesadimos trenes ordinarios y extraordinarios. No ha ocurrido, sin embargo, el menor percance. Como justo tributo á la buena direccion y á la actividad de los empleados, no queremos dejar de consignar que las operaciones todas para el embarque y desembarque de tropas, caballos y efectos se han hecho

con celeridad y buen orden, habiéndose combinado con tanto acierto las horas de entrada y salida de trenes que ni se han retrasado un minuto las marchas, ni ha habido encuentros ni detenciones en la via.

—**EL VAPOR.**—El general O'Donnell, que salió de esta capital ayer despues de las 6 de la mañana, llegó á Cádiz á las 4 de la tarde.

—**VIAJERO.**—Hemos tenido el gusto de saludar al apreciable literato D. Juan Viedma redactor de *Las Novedades*, que salió ayer por la mañana con direccion al Africa.

—**TODO PASÓ.**—En muy pocas horas hemos tenido el gusto de ver dentro de las murallas de esta capital, á SS. AA. RR. al Excmo. Sr. General en jefe del ejército expedicionario y á parte de ese ejército brillante. Todo ha pasado ya y nos ha quedado la expectativa de los graves sucesos que se preparan.

—**¿QUÉ TAL?**—Momentos antes de entrar anteayer SS. AA. vimos á un municipal rellenar con los pies los bafrancos de algunas calles de la carrera con la multitud de piedras sueltas diseminadas por ellas.

—**NO JUGUÉ.**—En la estraccion de la loteria primitiva verificada el dia 7 han salido agraciados los números siguientes:
55.—89.—57.—45.—82.

—**EN ALZA.**—Ayer subió en Córdoba otro cuarto el precio del pan.

—**REGALO.**—Antes de salir para Córdoba los serenísimos señores infantes duques de Montpensier, enviaron á llamar al Excmo. señor Capitán general con el objeto de entregarle tres cajas de hilas, hechas por S. A. la Infanta y por sus augustas hijas, que desde el momento en que el peligro de la guerra fué inminente, no han tenido, puede asegurarse, otra ocupacion que la de extraer esas hilas destinadas á resguardar la sangre que algunos de los valientes soldados españoles derramen en defensa de la honra de su patria.

—**VACANTE.**—En tal estado se halla la plaza de cirujano titular de Valsequillo, dotada con 4600 rs. anuales. Hasta el dia siete de Diciembre próximo se admiten solicitudes.

—**SUBASTA.**—Por la seccion de fomento de este Gobierno de provincia se anuncia para el dia 17 del actual la subasta del arrendamiento por tiempo ilimitado de la dehesa del Estado, sita en término de Almodovar llamada laderas del Guadiato.

—**MODAS.**—Del *Correo de las idem* tomamos la siguiente revista que leeran con agrado nuestras lectoras. «El dia 1.º de noviembre es tambien el primer dia de la moda de invierno.

Uno de los abrigos mas nuevos y elegantes que hasta ahora hemos visto, es el que se denomina *Lady Enriqueta*. Su hechura es la de un ampuloso sobretodo con mangas, cuyo delantero forma solapa, que se puede cruzar y abrochar como un gaban con sus dos carreras de botones. Generalmente se hacen de

pañó, adornando sus contornas un doble picado á pespunte con seda encarnada ó de otro color conveniente. Tambien se lleva de terciopelo.

El dia 1.º de noviembre es tambien el que abre la campaña de los salones y saraos.

Lindísimo para el objeto es un vestido de tarlatana blanca, de doble falda; el cuerpo es liso y escotado; una ancha guarnicion de encaje forma berta por delante, uida al cuerpo por un entredos de lo mismo, y sujeta el pecho por un lazo de cinta blanca con orillas verdes y ramos de flores en el centro; otra mas ancha sirve de cinturon, anudado debajo del talle al lado izquierdo con dos grandes lazadas y largos cabos que caen hasta el bajo de la falda.

La túnica está cortada de modo que quede abierta, y recogida debajo del lazo del cinturon va guarnecida de dos anchos volantes de encaje de ondas grandes, llevando el primero por cabeza una tarlatana, dobladillada por ambos lados y rizada sobre la costura del volante. La falda inferior tiene por adorno en su bajo todo alrededor, tres volantes de la misma tarlatana con su jarretoncito, y encañonados: son de 14 centímetros y caen uno sobre el otro. La parte de falda que queda descubierta entre los volantes de la túnica, va guarnecida en delante de otros volantes de tarlatana correspondientes, aunque mas pequeños. La manga es hueca, corta y sostenida en un puño, guarnecido de un entredos, del que cae un vuelo de la misma guarnicion de encaje recogido por delante por un lazo de cinta. El peinado de este traje es bajo y sin ningun adorno.

Otro traje á propósito para señorita, es un vestido de gasa de seda blanca, con floreado azul. El cuerpo es escotado, de talle redondo, y va cubierto con un fichú de la misma tela, alto y cerrado por delante con botones de seda azul, fijo en la cintura por delante y por detrás, y guarnecido de un volante pequeño que tiene 8 ó 10 centímetros en el hombro. La falda va fruncida en el talle, y guarnecida en su bajo de tres volantes de gasa, con intervalos de 5 á 7 centímetros de uno á otro: van dobladillados y tienen, comprendida la cabeza, el primero 10 centímetros, 14 el segundo y 18 el de abajo. La manga, ancha y hueca, baja hasta la mitad del brazo; con un puño bastante holgado para que pueda pasar libremente la mano, y del cual dobla una guarnicion formando vuelta. El escote va guarnecido de un encajito rizado.

Un sombrero de paja de Italia completa este traje adornado de tul de Malinas, de flores y de bridas de cinta blanca.

Hace mucho tiempo que no nos ocupamos de niñas. Es muy bonito para una de cinco años una túnica de gros color de rosa, recogida con lazos de cinta sobre otra falda de muselina guarnecida de volantes bordados; el cuerpo, del mismo gros, es descotado, la manga de muselina y hueca, guarnecida de un volante bordado y con un lazo de cinta en el hombro. El pelo partido de delante atrás, forma bandós lisos por delante, cayendo en anchos bucles detrás de las orejas.

Una cinta rosa, puesta en bandó, adorna la cabeza.

Hoy, mas que nunca, las joyas ocupan un gran lugar en la toilette, de mas ó menos valor, segun la condicion de la persona y el traje á que han de acompañar. Los pendientes, agujas y brazaletes, se llevan de bolitas ó bellotas de oro, colgantes; los relojes mas á la moda son de oro grabado, ó con esmalte y miniaturas de flores ó paisajes, ejecutados por los mas hábiles pintores de Ginebra. Inútil es decir que estas joyas son mas apreciadas si están guarnecidas de diamantes.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ

Boletín religioso.

Hoy, S. Andrés Avelino, confesor. —Hoy reza la iglesia del mismo santo, con rito semi-doble y color blanco.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy en la iglesia de la Concepcion, en sufragio por la señora marquesa viuda de Lendínez.

—E. las iglesias de Santiago y S. Pedro A cantara, se continúa á las oraciones, los ejercicios del mes de las Animas, para rogar á Dios por su eterno descanso.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 8 de Noviembre -3 por 100 consolidado á 42,40, el anterior á 52,30 —Deuda del personal 9,10.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 8 de noviembre á igual hora del 9 del mismo.

ALHONDIGA.

TRIGO.

—**VENDEDORES.** Fanegas. Precios.

D. Francisco Lopez 42 á 65
José Merino 108 á 64
Diego Perez 10 á 64
Cebada, no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

—**VENDEDORES.** Fanegas. Precios.

D. Joaquin Barrera 76 á 66
Fernando Suarez 14 á 64 1/2
José Notario 40 á 65 1/2
Miguel Melendo 20 á 64
Domingo Sanchez 60 á 63
Manuel Serrato 41 á 64 1/4

CEBADA.

—**VENDEDORES.** Fanegas. Precios.

20 á 36

—Aceite dentro de la ciudad á 62, en los molinos á 60. Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—**SEVILLA 7 de noviembre.** En la Alhondiga. Trigo de 62 á 69 —Cebada de 41 á 42 —Fuera de la alhondiga. —Trigo, de 60 á 74. —Cebada de 36 á 38; —Aceite en la Calzada de 00 á 46; por el consumo á 47.

Editor responsable: D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

TESORO PARA EL PECHO. PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS. FARMACEUTICO.

Privilegiado. rue Saint-Honore, 213 en Paris. Aprobado por los miembros de la facultad de medicina de Paris.

Todas las afecciones de pecho ofrecen un sintoma comun, particular y continuo que es una tos mas o menos tenaz. Aun considerada generalmente la tos como una cosa ligera, contribuye a pesar de esto por si sola a una enfermedad grave de cuyos consecuencias abusan todos los enfermos.

La pasta pectoral de DEGENETAIS triunfa rapidamente de la tos de esta afeccion tan insidiosa. El principio que la constituye ofrece propiedades sumamente benéficas que se han demostrado en sus resultados, haciendo ver a los facultativos mas distinguidos que esta pasta, segun consta en el Diccionario de medicina y cirugía practica, en el artículo Tisis, cura perfectamente en el último grado la fúlsion de pecho, detiene los terribles y rapidos progresos de la tisis pulmonal, haciendo desaparecer los consuntivos y toses que tan profundamente alteran la salud de los niños.

El Sr. DEGENETAIS, este sabio quimico, ha conseguido por medio de una acertada combinacion de sustancias pectorales, conjurar los peligros que amenazaban a las personas que padecen de toses pertinaces, sintoma avanzado de las mas graves afecciones de pecho. Esta pasta pectoral, muy agradable al paladar, calma rapidamente todas las irritaciones de pecho, facilita la expectoracion, mitiga los golpes de tos y detiene y cura los fuertes resacaídos.

Esta pasta pectoral es un remedio que enriquece la ciencia médica, porque marca un verdadero progreso en ella. Tiene la comodidad de poderse tomar en cualquier sitio y ocasion, reemplaza eficazmente a todos esos jarabes inertes que modifican las tisnas debilitantes cuyo triste resultado es g star en vano un tiempo precioso e irrecuperable: disuelta en agua caliente constituye una bebida pectoral de las utiles que reemplaza a todas las tisnas de uso comun.

El mejor elogio que se puede hacer de esta preparacion, es dar a conocer el nombre de algunos célebres médicos, que despues de haberla experimentado, certifican de su eficacia con documentos que van reproducidos en la instruccion adjunta a cada caja.

El Sr. doctor Bouillon-Lagrange, miembro de la escuela imperial de medicina, director de la escuela especial de farmacia en Paris. El baron Richerand, profesor de la facultad de medicina de Paris. Robert de Lamaze, cirujano en jefe del hospital de St. Louis. Boix, profesor de la facultad de medicina de Paris, cirujano del Hotel Dieu. Colombat (de J. Isere), médico fundador y director del Instituto ortopédico de Paris para el tratamiento de las enfermedades de pecho. Bois de Louri, médico del hospital de St. Lousien. Paris. El doctor Sorlin etc.

La pasta pectoral de DEGENETAIS, se toma como se quiere por la mañana, madurante el dia, ó por la noche al acostarse conviene tomar dos pedacitos a la vez cuando se tiene necesidad de toser.

NOTA. Las cajas de pasta pectoral, conocidas bajo el nombre TESORO DEL PECHO, están cerradas con una taja de papel azul y llevan el sello y firma del autor. Cualquier preparacion que lleve el mismo nombre y que no tenga la firma de DEGENETAIS, debe considerarse una falsificación.

Dirigirse para la correspondencia y expediciones a Paris, rue Montmartre número 18.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y compañía. Venta por menor, Córdoba, Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion; Miguel Espinosa, gotica de S. Pablo.



Ferrocarril de Córdoba a Sevilla.

TRENES CON DIRECCION A SEVILLA.

Table with columns: Estaciones, Horas de salida (Mañana, Tarde), Precios de los asientos (1.ª clase, 2.ª clase, 3.ª clase) in Rs. and Cs. Rows include Córdoba, Villarrubia, Almodovar, Posadas, Hornachuelos, Palma, Peñafiel, Lora, Carmona, Tocina, Brenes, La Rinconada, Sevilla.

TRENES CON DIRECCION A CORDOBA.

Table with columns: Estaciones, Horas de salida (Mañana, Tarde), Precios de los asientos (1.ª clase, 2.ª clase, 3.ª clase) in Rs. and Cs. Rows include Sevilla, La Rinconada, Brenes, Tocina, Carmona, Lora, Peñafiel, Palma, Hornachuelos, Posadas, Almodovar, Villarrubia, Córdoba.

Los viajeros deberán hallarse en las estaciones, al menos diez minutos antes de la hora indicada en el cuadro de la marcha de los trenes. Se permite a cada viajero el peso de 30 kilogramos de equipaje. Al no justificarse el viajero el punto de su entrada en el tren, el doble precio se evaluará por la distancia recorrida desde el sitio en que haya tenido lugar la última comprobación de billetes.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconoce por causa la vejez, los trabajos, etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco número 13, a los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Córdoba, Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

UNICO DEPONTO EN PARIS.

POLVOS DE ROGE

LA LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA DE ROGE

Segun el informe inserto en el boletín de la Academia de Medicina de París, esta limonada es agradable al paladar, purga tan bien como el agua de Sedlitz, y tiene la ventaja de ser soluble en el agua, que componen su limonada de 50 gramos.

PREPARACION FACIL. Con objeto de hacer comoda para todos, en cualquier circunstancia la preparacion de su limonada purgante, cuyo uso se ha de hacer en la noche, se ha reunido el agua de Sedlitz con el citrato de magnesia.

CONSERVACION INDIFERENTE. Los Polvos de Roge son de facil transporte y de conservacion segura, como los hacen desecables y particularmente en el campo en practica, en el extranjero en una expedicion, y en toda clase de personas que deseen procurarse un remedio para servirse ellas mismas de un remedio.

NOTA. Los Polvos de Roge se reparten en los establecimientos de farmacia y drogueria, y en las farmacias de las ciudades de Francia y del extranjero. Para los pedidos al por mayor dirigirse a la casa de los Sres. Tacconet y compañía, en Cádiz, calle del Puerto número 2.

En Córdoba Botica de D. Diego Raya.

VENTA Y ARRIEN-

DO. Quien quisiere comprar ó arrendar las fincas que posee D. Joaquin de Blancas, en la villa y término de Adamúz, puede avistarse con su dueño, que vive en la calle de Sta. Victoria, casa sin núm. junto a la puerta de la Iglesia de dicho colegio, núm. 8-2.

VENTA. El consejo de Administración de la Sociedad Anónima Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel, ha dispuesto dar principio desde luego a la venta al modo de parte de sus existencias de combustible de primera calidad, tanto de carbón como de coque, tomando en las eras de las minas que en la actualidad explota en la cuenca de Belmez, y en su consecuencia los consumidores que ya conocen la excelente calidad de estos artículos, pueden dirigirse a los establecimientos de la Sociedad en dicha cuenca, con la certeza de que siempre encontrarán abundantes surtidos. Córdoba 7 de Noviembre de 1859. El representante de la Sociedad en esta capital Antonio de Ariza.

VENTA. La de un capital de 20.000 rs. de censo y 600 de réditos anuales, impuesto sobre fincas rústicas en la villa de Lopera. En la calle de D. Rodrigo número 4, se trata su enajenación, con un prudente rebaja. D. Ricardo Gacto.

VENTA. La de una taberna sita en la calle de la Morería que llaman de los Gallegos. La persona que le convenga puede tratar con el que la sirve.

REZO. Misas propias de los santos de Córdoba: idem de otros santos nuevos: oficio del Beato Francisco de Posadas, y oraciones pro muliere pregnant. Se hallan de venta en el despacho de este periódico, y en el taller de encuadernación, de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, antes de la Ceniza.

VENTA. La de las encinas y chaparros del monte que hay en el Cortijo de Juan Blanco, término de Aguilar, de la propiedad del Excmo. Sr. marqués de Cabriñana del Monte, bajo las condiciones que están de manifiesto en la secretaria de dicho señor en Córdoba, calle del Arco-Real número primero. Hasta el dia 8 de diciembre próximo se admiten proposiciones.

ARRENDAMIENTO. Desde Navidad se arrienda la casa número 6 calle de la Madera, toda acristalada, con su casa de campo, alfoli y cuadra para doce caballerías. La persona a quien acomode se avistará con don Antonio Macarro, su dueño.

PERDIDA. La persona que se haya encontrado una maleta de correos, se servirá entregarla en la administración del ramo en esta capital, donde se le gratificará.

TEATRO. 15.ª función de las 20 de abono. La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada: Dominó azul.

A las 3. A las 8. Nota. Se está ensayando la zarzuela nueva en 3 actos Galanteos en Venecia.